El Financiero Sección: Portada, Nacional 2024-01-10 01:59:16 7

766 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 28 - 29 1/4

#### ACUSA AMLO 'VENGANZA'

### Refuta Godoy 'derrota personal'

Luego de que el Congreso de la CDMX decidiera no ratificarla como fiscal de la Ciudad, Ernestina Godoy rechazó ayer que se trate de una derrota personal. AMLO dijo que el PAN ejerció una "venganza vil" y Claudia Sheinbaum le ofreció participar por una senaduría. En un cambio de última hora, Godoy dejó a Ulises Lara como encargado.

#### **NIEGA QUE SEA "DERROTA PERSONAL"**

# Pone Godoy a sociólogo al frente de la fiscalía de CDMX

"No negociamos la ley, no cedimos a presiones del PRI y PAN a cambio de su voto por la ratificación", señala la exfuncionaria

DAVID SAÚL VELA dvela@elfinanciero.com.mx

En una maniobra de última hora y en vísperas de concluir su encargo como fiscal de la Ciudad de México, Ernestina Godoy nombró a Ulises Lara López coordinador general de Investigación Territorial, y, con ello, garantizó que sea él quien asuma de forma indefinida la suplencia de la titularidad de la fiscalía local.

Ello ya generó polémica, pues académicos señalan que Lara no reúne los requisitos que impone la Constitución de la Ciudad de México para ser fiscal, como tener "Concluye una etapa en la fiscalía e inicia un ciclo que me anima", asegura

título y cédula de licenciatura en derecho, con experiencia mínima de cinco años.

Lara López es licenciado en sociología, maestro en gobierno y asunto públicos, y doctor en derecho. Es decir, no es licenciado en derecho y el grado que obtuvo en la materia es de 2020, hace poco más de tres años.

"Eso es una forma de hacerle fraude a la ley y desnaturalizar la razón de ser de que el fiscal sea un abogado", remarcó Francisco Burgoa, profesor de derecho constitucional en la Facultad de Derecho de la UNAM.

Al hacer el anuncio del nuevo nombramiento, desde el Altar a la Patria, en el marco de su cuarto y último Informe de Labores, Godoy recordó que Ulises Lara conoce la dependencia, pues fue su vocero, y está comprometido con la justicia. "Va a seguir el equipo", se ufanó.

La Coordinación General de Investigación Territorial era ocupada por Oliver Ariel Pilares Viloria, pero con los cambios que ordenó Godoy, éste fue removido y nombrado coordinador de asesores del fiscal.

Ante Martí Batres, jefe de Go-



766 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 28 - 29 2/4

bierno, y Luis María Alcalde, secretaria de Gobernación, entre otros invitados, Godoy aseguró que para ella no es una derrota personal el no haber sido ratificada como fiscal de la Ciudad de México.

Dijo que ahora inicia para ella un nuevo ciclo, que incluye recorrer la ciudad para "desenmascarar delitos y corrupción de priistas y panistas".

"La no ratificación no significa una derrota personal. Concluye una etapa en la fiscalía e inicia un ciclo que me anima y me llena de alegría... saldré a informar desde mañana (hoy) a la gente y a luchar contra la corrupción.

"Voy a las calles a informarles del grupo político que ha operado la corrupción inmobiliaria y les vamos a quitar la máscara a quienes pretenden convertirse en perseguidos políticos, a los que explotaban sexualmente a las mujeres", dijo.

Exaltó acciones del gobierno local y logros de su administración, y criticó a gobiernos pasados y actuales de diferente filiación a la suya.

"Hemos combatido a todas las expresiones criminales, a todos los grupos que atentan contra la tranquilidad de la gente, a diferencia del gobierno de (Miguel Ángel) Mancera, que negaba su existencia o cerraba los ojos, como si con ello fueran a desaparecer estas expresiones criminales", acusó.

Destacó también el combate "a la corrupción" en la administración de Mancera, de los gobiernos panistas en Benito Juárez y políticos del PRI.

Informó que en su gestión se iniciaron 79 carpetas que derivaron en 130 vinculaciones a proceso, 32 prisiones preventivas oficiosas y justificadas, nueve suspensiones temporales de cargo y cuatro separaciones del cargo.

"Se pensaban intocables e impunes", dijo y señaló que "aún hay quien piensa que esas personas son perseguidos políticos. Equiparan la defensa de la corrupción y la impunidad con la defensa de la democracia".

También indicó que tanto el PRI como el PAN ejercieron presión para que se cerraran las investigaciones en su contra a cambio de su voto por la ratificación.

"De haber cedido, hubiera extendido cuatro años mi periodo en la fiscalía, pero hubiera cruzado una línea que habría borrado la diferencia con aquellos que usan la función pública contra los ciudadanos", finalizó.

#### **FOCOS**

La continuidad. En el Altar a la Patria y frente al jefe de Gobierno, Martí Batres, y la secretaria de Gobernación, Luis María Alcalde, Godoy aseguró que con el nombramiento de Ulises Lara "va a seguir el equipo".

**Labor.** Godoy exaltó las acciones de su administración contra "la corrupción contra funcionarios de la administración de Miguel Ángel Mancera".



#### **AÑOS**

más buscaba quedarse en el cargo Ernestina Godoy, si era ratificada



El Financiero Sección: Portada, Nacional 2024-01-10 01:59:16 766 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 28 - 29 3/4

"Es una forma de hacerle fraude a la ley y desnaturalizar la razón de ser de que el fiscal sea abogado"

FRANCISCO BURGOA Experto en derecho

"Voy a las calles a informarles del grupo político que ha operado la corrupción inmobiliaria"

ERNESTINA GODOY Exfiscal de la CDMX

"Es una mujer honesta, profesional, incorruptible, un ejemplo de cómo se procura la justicia"

**CLAUDIA SHEINBAUM** Aspirante presidencial



Respaldo. Luisa Alcalde, Martí Batres y Ernestina Godoy, en el cuarto informe de su gestión como fiscal.









Supera la inflación expectativas y termin el 2023 en 4.6% anua



Página: 15

1/3

Ulises Lara, encargado de despacho de FGJCDMX

# Godoy reprocha a "minoría unida en complicidades" por su no ratificación

**EN SU ÚLTIMO** informe como fiscal, Ernestina acusa que PRI y PAN "se protegen a sí mismos"; anuncia que desde hoy tomará las calles; albiazules piden poner fin a "rencillas"



#### RELEVO EN FGJCDM

#### POLÉMICA INTERMINABLE

#### **Eunice Cruz**

La Razén

eunice.cruz@razon.com.mx

rropada por el Gobierno federal y por el de la Ciudad de México, Ernestina Godoy reprochó a "una minoría de legisladores del PRI y del PAN que se unió en torno a complicidades, no a causas", el no haber sido ratificada para un periodo más al frente de la Fiscalía capitalina.

Al rendir su último informe como titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), Godoy Ramos apuntó que PRI y PAN, "por protegerse a sí mismos le dieron la espalda a las víctimas y se pusieron del lado de los victimarios".

Tras dar a conocer que el hasta ayer vocero Ulises Lara se quedará como encargado del despacho, Godoy Ramos insistió en su reproche al tricolor y al albiazul: "Es una minoría que defiende corrupción como un derecho político, porque la han transformado en su ideología, en su plataforma programática y en su propuesta política; sólo la corrupción".

Al acto en que Ernestina Godoy ofreció su último mensaje como fiscal, realizado en Altar a la Patria, acudieron el Jefe de Gobierno, Martí Batres, y la secretaria de Gobernación de la administración federal, Luisa María Alcalde.

También estuvieron el fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, y la consejera jurídica de la Presidencia de la República, Estela Ríos González.

Ante ellos y ante varios seguidores que la vitoreaban, Godoy aseveró que al PRI y al PAN "esencialmente los une su defensa de la impunidad como un privilegio para la clase política".

Agregó: "Sabíamos a quiénes nos enfrentábamos, por ello era indispensable dar esta batalla, porque la procuración de justicia es un asunto de la mayor trascendencia social y la gente debe saber quién está de cada lado".

Destacó que se sometió al proceso de ratificación bajo el conocimiento de que había un veto en su contra, el cual, consideró, "fue dictado por quienes perdieron el privilegio de la protección política para delinquir".

Ernestina Godoy Ramos aseveró que la no ratificación no es sinónimo de una derrota personal, ya que, aseguró, dio la batalla por la justicia y puso a las víctimas en el centro.

"Soy una mujer comprometida con la justicia y con la ley, nunca he creído que el fin justifica los medios, por ello, no negociamos la ley ni cedimos a presiones deliberadas del PRI y del PAN ni de detenidos por explotación sexual de mujeres y delitos relacionados con la corrupción inmobiliaria a cambio de su voto por la ratificación; ninguna ratificación vale la pena si significa negociar la justicia y los principios", enfatizó.

Más tarde, en sus redes sociales, Ernestina Godoy anunció: "Desde mañana saldré a las calles para luchar contra el grupo político que ha operado la corrupción inmobiliaria en esta ciudad, les vamos a quitar la máscara. Y a los que explotaban sexualmente a las mujeres, que hoy pretenden convertirse en perseguidos políticos, también".

En tanto, el Jefe de Gobierno, Martí Batres, recordó que fue la ahora exfiscal quien investigó al exdirigente del PRI capitalino Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, por orquestar trata de personas y prostitución.

Y añadió: "Han dicho que defienden la autonomía de la Fiscalía y que por eso votaron en contra de la fiscal Ernestina Godoy... los grupos minoritarios del PRI y del PAN, mezquinos hasta la saciedad, le negaron su voto, le regatearon tres votos que requería para las dos terceras partes, así son ellos".

Por su parte, la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, apuntó: "Castigar a una fiscal por investigar la corrupción ennoblece a quien hoy deja el cargo, su paso al frente de la Fiscalía confirma su calidad humana, ella será recordada por su valor para enfrentar mafias de trata de personas y otras, como el Cártel Inmobiliario". **ÚLTIMO ENROQUE.** Durante su mensaje, Ernestina Godoy aseguró que la Fiscalía capitalina "tiene proyecto y rumbo", y que "la institución no puede quedar acéfala", por lo que nombró a Ulises Lara coordinador general de Investigación Territorial, para se quede como encargado del despacho.

Agregó que quien ocupaba este cargo, Oliverio Pilares Viloria, fue nombrado coordinador de asesores.

No me cabe la menor duda, dijo, de que durante el tiempo que Ulises Lara esté frente a la Fiscalia continuará trabajando con ética y transparencia.

Al conocerse este movimiento, diputados locales del PAN criticaron los nexos de Ulises Lara con la familia Ba-





543 cm<sup>2</sup> Página: 15 2/3

tres, pero al mismo tiempo le hicieron un llamado a terminar con las rencillas

El legislador Aníbal Cañez, expresó: "A Godoy no se le ratificó porque está subordinada a Morena y al gobierno local, ahora el nombramiento de Ulises Lara como encargado de despacho y con vínculos familiares con Batres, definitivamente no abona a los principios que deben regir la función de la Fiscalía".

Sin embargo, dijo, "a Ulises Lara le hacemos un llamado para que deje de lado las rencillas políticas y durante el tiempo que esté al frente de la Fiscalía se conduzca en los términos que le obliga la ley y la Constitución y se dedique a hacer el trabajo que le corresponde".

También pidió al Consejo Judicial Ciudadano que, en términos de lo que establece la Constitución local, se realice de manera inmediata la convocatoria para elegir a la persona que deberá estar al frente de la Fiscalía en los siguientes 4 años.

En tanto, el coordinador del PAN en el Congreso capitalino, Federico Döring

> Casar, afirmó que durante su informe, Ernestina Godoy "no habló del tema de la impunidad que le otorgó a Florencia Serranía por la desgracia de la Línea 12 en Tláhuac".

> Lamentó que Godoy Ramos tampoco habló de las investigaciones para llevar a la cárcel a los funcionarios responsables del fallecimiento de dos hermanas por la falta de tapa en una coladera, en Iztacalco.

#### **SABÍAMOS** a

quiénes nos enfrentábamos, por ello era indispensable dar esta batalla, porque la procuración de justicia es un asunto de la mayor trascendencia social y la gente debe saber quién está de cada lado

**Ernestina Godoy** Exfiscal de justicia de CDMX



## el mandato de Godoy Ramos, el

AL TERMINAR

Consejo Judicial Ciudadano debe iniciar un procedimiento de selección de su relevo, pero no tiene un plazo para ello.



ERNESTINA GODOY aseguró que durante su gestión, la incidencia de homicido doloso se redujo 42 por ciento, al pasar de 4 a 2.3 los casos diarios en promedio.

#### Eldato

Bandas criminales fueron desarticula-das en 4 años

Lideres delincuenciales detenidos en gestión de Godoy





La Razón de México Sección: Ciudad 2024-01-10 03:50:03

 $543 \text{ cm}^2$ 

Página: 15

3/3



LA AHORA exfiscal camina junto al Jefe de Gobierno, Martí Batres, rumbo al estrado desde donde ofreció su último mensaje, ayer.

